



Alle Fotos © Grabner: Nähproduktion in Haag



Errichtung Firmengebäude 1979



Testsee in Haag seit 2012



1000 m<sup>2</sup> Bootswelt in Haag



Generationen Wechsel: Wolfgang und Ewald Grabner unten: der neue Reise-Segel-Katamaran



# 50 Jahre Firma Grabner



## Die Erfolgsgeschichte der Firma Grabner in Haag

Seit einem halben Jahrhundert ist die Firma Grabner untrennbar mit Haag verbunden. Was 1975 als kleines Unternehmen für Sportartikelzubehör begann, hat sich über die Jahre zu einem international erfolgreichen Hersteller von hochwertigen Luftbooten und Outdoor-Produkten entwickelt. Besonders in Haag hat Grabner durch die Schaffung von Arbeitsplätzen und die "Bootswelt", die Besucher aus Nah und Fern anzieht, einen positiven Beitrag zur Region geleistet. Ein Blick zurück auf 50 Jahre voller Innovation, Herausforderungen und Erfolge.

### Von der Sportartikelproduktion zur Bootsmanufaktur

Nach seiner Lehrzeit und Praxisjahren startete Wolfgang Grabner 1975 mit der Produktion von genähtem Sportartikelzubehör. In den ersten Jahren war das Unternehmen an verschiedenen Standorten in Haag untergebracht, bis 1979 ein eigenes Firmengebäude in der Weistracher Straße errichtet wurde. Neben Ski- und Outdoor-Accessoires konzentrierte sich Grabner bald auf die Herstellung von Schwimmwesten und weiteren Sportartikeln.

1986 gelang mit dem Erwerb der österreichischen Schlauchbootfabrik Semperit in Kirchberg ob der Donau der Einstieg in die Bootsproduktion. Weitere Übernahmen machten Grabner zum einzigen Hersteller von echten Gummibooten in Westeuropa. Besonders durch nachhaltige Materialien wie Naturkautschuk, die Langlebigkeit der Produkte und deren Recyclingfähigkeit setzte das Unternehmen neue Maßstäbe. Heute sind Grabner Boote weltweit gefragt und werden in über 60 Ländern vertrieben.

### Die "Bootswelt" in Haag: Erleben statt nur anschauen

Boote zu kaufen ist oft komplizierter als der Kauf eines Autos – deshalb hat Grabner 2000 in Haag die "Bootswelt" eröffnet. Auf 1000 Quadratmetern können Besucher die gesamte Produktpalette besichtigen. 2012 wurde zusätzlich ein Testsee auf dem Firmengelände angelegt, auf dem Kunden die Boote vor dem Kauf ausprobieren können. Ein Angebot, das nicht nur Wassersportler aus der Region, sondern auch internationale Kunden anzieht.

Jubiläums-Segelkatamaran kann bei Hausmesse probegesegelt werden

Zum 50-jährigen Jubiläum bringt Grabner eine Weltneuheit auf den Markt: einen revolutionären Reise-Segel-Katamaran. Durch den Einsatz von Carbon-Materialien ist er besonders leicht und einfach zu transportieren, ohne dabei an Segel-eigenschaften einzubüßen. Der Katamaran kann bei der Hausmesse am 25. + 26. April probegesegelt werden.

### Ein Blick in die Zukunft

Im Jahr 2020 übernahm Ewald Grabner die Geschäftsführung von seinem Vater Wolfgang Grabner. Das Unternehmen wird sich auch in den kommenden Jahren verstärkt auf die Entwicklung nachhaltiger und langlebiger Freizeitboote konzentrieren und legt dabei großen Wert auf lokale Produktion und Wertschöpfung in Österreich. Diese Boote ermöglichen es, die Zeit auf dem Wasser in vollen Zügen zu genießen – sei es entspannt oder aktiv mit Sport und Abenteuer. Mit innovativen Materialien und einem klaren Fokus auf Umweltfreundlichkeit bleibt das Unternehmen seiner Philosophie treu: hochwertige, nachhaltige Produkte zu schaffen, die Generationen überdauern.

**Mehr Informationen:** [www.grabner.com](http://www.grabner.com)